
    “Estamos fortaleciendo nuestra economía, estamos más preparados para recibir cualquier shock 
externo y proteger el nivel de vida de los chilenos y chilenas”, Mario Marcel, ministro de Hacienda, celebrando el Índice 

PE 

Mensual de Actividad Económica (Imacec) que ayer dio a conocer el Banco Central (BC) y que se ubicó en 3,2%, en la parte baja de las expectativas. 

  

  

DENUNCIA Y AYUDA 

       

GORRIONES ALIMENTÁNDOSE DE CARNE EN CASTRO.- 

Se sabe que los gorriones, aves introducidas en Chile, son 
omnívoros y su dieta es bastante variada. Principalmente 
se alimentan de semillas, granos, y brotes, pero también 
comen insectos, especialmente durante el verano para ali- 
mentar a sus crías, además de migajas y restos de comidas 
queles dan humanos. Nuestro lente se sorprendió al cap- 
tar algunos ejemplares alimentándose de la poca carne 
que quedaba en un gran hueso dejado en la Feria Artesa- 
nal Concejal René Vidal, popularmente conocida como Li- 
llo, en la costanera de Castro. 

  

PREVENCIÓN DE SALUD EN EMPRESA ACUÍCOLA.- 

La red de atención primaria de Castro participó de accio- 
nes preventivas y promocionales de salud en la empresa 
Salmofood (Vitapro), en el sectorrural de Piruquina. La ini- 
ciativaincluyó la instalación de diversos puestos de trabajo
con exámenes de medicina preventiva, test rápido de VIH 
(virus de inmunodeficiencia humana), tamizaje de salud 
mental, inscripción per cápita y orientación por consumo 
de alcohol y drogas. El objetivo principal fue detectar sig- 
nos de alerta para realizar una derivación oportuna a pro- 
fesionales del área y así facilitar tratamiento adecuado. 
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Aniversario de La Estrella de Chiloé 

Este dos dejulio, saludamos afectuosa- 
mente a Marco Salazar Pardo, director del 
Diario La Estrella Chiloé, ya su equipo hu- 
manoy profesional, al celebrarselos21 
años devida informando a las comunida- 
des dela provincia. 
ComoServicio Local de Educación Pública 
(SLEP)Chiloé, valoramos el tremendo 
aporte querealiza este medio de comuni- 
cación en el territorio, llegando con infor- 
mación veraz y oportuna y asimismo agra- 

decemosla difusión realizada alas distin- 
tas acciones y actividades que cómo servi- 
ciojuntoa nuestras comunidades educati- 
vas hemos llevado cabo en el proceso de 
instalacióny fortalecimiento de la nueva 
educación pública. 
Reciban un fuerte abrazo y todo nuestro 
reconocimiento y afecto. 

Pablo Baeza Soto, director 

ejecutivo del SLEP Chiloé 

  

Saludo al Diario La Estrella por un nuevo 
año devida, al cumplir su aniversario 21 
entregandosin parar las noticias para un 

  

Ana Morales González   
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EMERGENCIAS 
Ambulancias 131 

Bomberos 132 

Carabineros 133 

Investigaciones 134 

Emergencia Marítima — 137 

  

MONEDAS 

Dólarobservado  $926,62 

Euro $1.091,43 

Peso argentino $0,77 
UF $39.272,30 

UTM $68.923,00 
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lorDCastro 
Entramos a julio y ninguna luz de lo que 
será el programa actividades, hoja de ruta, 
linea temporal o como quieran llamarlo, 
sobre Bicentenario de Chiloé, Quedan 5 
meses para que entremos de lleno a la 
conmemoración y nadie dice ni hace nada. 
4'Chiloé (2) caroarredondo (AGabrielBoric 

Oceci_achao 

Don Ángel Pichuncheo trabajando en el 
balseo en Isla Apiao, una de las diez islas 
del Archipiélago de Quinchao. Slds. desde 
el marinterior del Archipiélago de 
¿Chiloé 

  

  

COLUMNA 

La inminente aprobación del proyecto de 
Ley Marco de Autorizaciones Sectoriales 
que será visto próximamente en la Cámara 
de Diputados marca un avance importante 
y largamente esperado por el sector pro= 
ductivo. Establecer un sistema claro, mo- 
derno y trazable que reduzca de forma sig- 
nificativa los tiempos de tramitación es un 
paso en la dirección correcta, con el objeti- 
vo de reducir la denominada *permisolo- 
gía” que nosafecta. 
La nueva ley introduce nuevos instrumen- 
tos como el silencio administrativo, las téc- 
nicas habilitantes alternativas y el sistema 
digital unificado (Super), los que revelan 
una genuina intención del Estado por facili- 
tarel desarrollo de inversiones que generen 
crecimiento, empleo y bienestar. 
Sin embargo, esta transformación regulato- 
ria, por sísola, no basta. Para que realmen- 
te surta efecto, necesitamos construir un 

  

Carlos Zeppelin Hermosilla, vicepresidente del Consejo de Políticas de 
Infraestructura y consejero de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) 

Ley Marco de Autorizaciones Sectoriales 
nuevo clima de confianza. Porque la inver- 
sión no ocurresolo cuando hay reglas cla- 
ras, sino cuando hay estabilidad, visión 
compartida y una apuesta decidida del país 
por crecer. Sino somos capaces de generar 
consensos amplios que respalden estas 
transformaciones, corremos el riesgo de 
queesta gran arquitectura legal termine 
siendo una promesa que no se traduce en 
más obras ni mejores oportunidades. 
Lo urgente y lo importante deben avanzar 
de la mano. Esta ley tendrá impactos en el 
mediano y largo plazo, pero la situación ac- 
tual exige respuestas inmediatas. Chile no 
puede seguir esperando. El estancamiento 
dela inversión y la pérdida de dinamismo 
económico requieren medidas concretas - 
legislativas y administrativas- que activen 
proyectos de inversión ya diagnosticados, 
sobrelos que existe amplio consenso. Nos 
falta voluntad y coordinación más que 

   des Ya 
Además, regular bien no es una tarea que 
seagota en la aprobación de una ley. Es un 
proceso continuo, donde el Estado tiene la 
responsabilidad de exigir, pero también la 
visión de actualizar, en miras a agilizar los 
procedimientos. Por ello, esta reforma debe 
ir de la mano de una institucionalidad que 

garantice su implementación, monitoreo y 
'mejora permanente. Solo así lograremos 
quesea un facilitador y no un obstáculo pa- 
rael desarrollo. 

Celebramos esta ley porque moderniza, or- 
dena y racionaliza. Pero el verdadero cam- 
bio vendrá cuando como país seamos capa- 
ces de alinear nuestras voluntades en torno 
auna misión común: volver a crecer de for- 

iva y sustentable, En 
ese camino, la infraestructura juega un rol 
insustituible, Pero requiere más que leyes: 
necesita acuerdos. 
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